ceipal

Centre d'Études Internationales Paysannes et d'Actions Locales

Mairie, 42220 St-Sauveur-en-Rue Tél. +33 (0)4 77 39 21 14 - Mel <u>ceipal.haiti@wanadoo.fr</u> Web: <u>http://ceipal.rhonealpes.free.fr</u>

RAPPORT MORAL

Depuis plus de vingt ans, nous soutenons l'Association des Paysans de Fondwa en partenariat avec Ressins-Solidarité et l'association Jean Garreau qui nous a rejoints récemment.

Trois programmes avec la Coopération Française et l'Union Européenne nous ont permis de soutenir des actions sur un large domaine d'application : alphabétisation, reforestation, pépinières, élevage de porcs et volailles, captages de sources, travail des femmes pour la transformation des fruits, scolarisation des enfants, soutien à l'équipe d'animation et financement de 2 coopérants 2 années chacun.

Des programmes se sont étalés sur 8 ans de 2000 à 2008. A la fin de ces programmes nos associations avaient du mal à suivre. La rigueur imposée par le suivi de ces programmes devenait lourde. Nous avions prévu d'alléger notre soutien par des actions plus modestes mais répondant bien aux besoins des paysans.

Le séisme de 2010 a malheureusement relancé cette mobilisation et nous avons repris avec encore plus d'ardeur l'accompagnement des haïtiens dans leur désarroi face à cette immense catastrophe naturelle.

Les appels aux dons se sont multipliés, la réponse a été spontanée et nous avons mis en place une stratégie d'accompagnement dans les opérations de déblaiement, de reconstructions provisoires et de subsistance. La situation d'urgence nous a conduits dans un premier temps à aller vers des installations précaires.

Nous sommes aujourd'hui davantage dans une démarche de développement durable (pour employer ce mot à la mode). La présence de Julien (Merci) nous aide considérablement à repenser l'investissement sur le long terme. La dynamique s'est réinstallée par des actions de recherche notamment d'autonomie alimentaire.

Développer des actions qui sont susceptibles de créer du pouvoir d'achat (par exemple le séchage de fruits, le tourisme, la mise en valeur de vétiver...)

Nous n'avons pas pour rôle de dicter le développement des paysans de Fondwa mais nous sommes prêts à les accompagner dans leurs démarches de mieux vivre sur leur territoire rural.

Continuons à les aider et à marcher avec eux vers un avenir meilleur.

Merci à tous à tous nos donateurs et tous ceux qui s'investissent dans l'association, les anciens, et... les nouveaux (Jean-Louis et Josette pour leurs regards nouveaux et tout le travail qu'ils ont déjà effectué, Gilbert pour son aide précieuse et ses nombreuses compétences).

Des liens très forts se sont créés depuis tant d'années de travail commun avec les paysans haïtiens.

Nous nous sentons proches d'eux, notre relation est vraiment un échange.

Nous apportons un peu d'argent, mais nous recevons tellement plus.

Nous prenons surtout une grande leçon d'humanité.

Et, dans leur dynamisme naturel auquel Julien participe, notre plus grande réussite serait que tous aient en eux la fierté d'être Paysans et ne laissent personne penser à leur place.

29 Mars 2014 Pierre ROUX